

Mémoire de la Dordogne n° 32

Les Archives départementales sont un outil précieux et indispensable à la conservation et à la mise en valeur de notre patrimoine écrit, oral et iconographique. Ce nouveau numéro de *Mémoire de la Dordogne* en est une parfaite illustration, qui nous propose de nouvelles incursions dans notre passé, comme en témoignent le récit mouvementé de la reddition du duc de la Force ou, plus proche de nous, la présence de milliers de soldats américains dans la vallée de l'Isle lors du premier conflit mondial. Pour cet épisode, les Archives ont réuni une iconographie exceptionnelle et souvent inédite, qui restitue, cent ans plus tard, une page méconnue de l'histoire de notre département.

Mémoire de la Dordogne participe également à faire revivre et partager notre patrimoine commun, emblématique de notre identité : mémoire des lieux et des sites, comme celle de la grotte de Jovelle, restituée ici grâce à la contribution du service départemental de l'archéologie ; mémoire des hommes et des femmes, avec un focus sur la collecte occitane, dont la valorisation et la mise en ligne par les Archives permettront de mesurer et d'exploiter la richesse de l'immense travail accompli depuis 2006, bientôt accessible à tous.

Vos convide laidonc a descubrir sens tardar las paginas que seguen et e vos presente mos melhors vòts per l'annada 2020.

Régine ANGLARD

*Vice-présidente du Conseil
départemental de la Dordogne,
chargée de la culture
et de la langue occitane*